

しました。広報委員会の任務とは何か？“この委員会はロータリーの歴史、組織及規模を一般に知らせる宣伝方法を考察し、実施する事を任務とする”と書かれております。この為マスコミへの対応が重要なものとされて来ましたが、“ロータリーの超我の奉仕”の精神からか、その内容についてはことさら一般社会へアピールする事はされて来ませんでした。その為かどうか知りませんが、ロータリーが特権階級の集りとか、金持ちの昼食会であるとかの世評があるよう聞いておりますが、大変な誤解だと言わなければなりません。これは広報活動の不足の結果とも言えると思います。あるクラブの調査によりますと、ロータリアン以外の人にロータリーを知っていますかという質問をしたところ80%の人が知っていたそうです。しかし何をしているか、どういうクラブですかとの質問にはそのうちの45%しか知っている人がいなかったそうです。身近にロータリアンがいる人、ロータリーにお世話になった人達が、良く知っている人達に多かったそうです。今迄あまり積極的とはいえたかった広報活動を、今後重要視してゆく理由としては、今回のセミナーのカウンセラー奥沢俊一先生が「広報により、一般の方に認識を深めていただき、好意を持っていただいた方がロータリークラブの将来に良い影響を与えるとR Iが判断しました」といっておられました。又分科会では、広報活動はこれこれの奉仕活動を行ったというやり方は非常に嫌みなものだ。だから、我がロータリークラブはこれこれの事をやり、地域社会に奉仕するのだと方針を述べ、その方針を忠実に実行して評価して貰う様に努力すべきだとのお話でした。その為には従来とかく閑職と言われた広報委員会ですが、今後はその方針決定に際し、情報委員長とともに理事会に対し、予算や方針決定に参加して欲しいとの事でした。そしてロータリークラブに関心のない人達に一層のアピールをする様にとの事でした。五泉クラブのお祭にロータリーのハッピで参加や、津南クラブの市政便りに取り上げていただく、糸魚川クラブのラジオで対談等現在広報活動に取組んでいるクラブもあります。外に向ってクラブの広報を行っていく上で大切なことは、クラブメンバー自身が加入しているクラブそのものを熟知している事が必要ではないでしょうか。ロータリーに関する書籍、テープ等は沢山あります。自分自身のロータリーの知識を増やす為大いに利用しようではありませんか。又、以前卓話をいただいた三条RCの高橋清美さんのいった「ロータリーは楽しい、しかしロータリーの事を知らないで参加しているより、知って参加する事が何倍も楽しい」を想い出しました。

次週例会： 1月26日 卓話 原茂之会員

次々週例会： 2月2日 卓話 堀川正幸会員



三条北ロータリークラブ週報

ROTARIANS —— UNITED IN SERVICE —
DEDICATED TO PEACE

ロータリアン —— 奉仕に結束 —— 平和に献身
国際ロータリー会長 チャールズ・C・ケラー 第256地区ガバナー 安藤文夫

例会日
1988. 1. 19
累計 No 57
当年 No 27

会長／樋口金占
幹事／平松利朗
SAA／芦田義重

例会日／火曜日 PM12:30～1:30
例会場／三条ロイヤルホテル ☎34-8111
事務局／三条市西四日町3-13-25
ヒューマン・ハーバー内 ☎35-7160

行 事： 卓話「交換学生について」堀川政雄三条RC会員

出 席： 本日の出席 38名中31名

先週の出席率 38名中34名 89.47%

先週のメークアップ： 1月18日三条南RCへ 中條耕二君 芦田義重君

ヴィジター： 三条RCより 岩井和夫君 伊藤広一君 斎藤弘文君 堀川政雄君 濱潔君

会長挨拶： 樋口会長

本日は第57回の例会でございます。2日後の21日が大寒でございますが、雪もなく大変良い天気でございます。又本日はお客様ようこそおいで下さいました。ごゆっくりお過し下さい。この17日に新潟グランドホテルに於て地区ロータリー情報セミナーが開催され、当クラブも4名参加して9.30～4.00迄勉強させていただきました。これはケラーR I会長の提唱で行われ、2つの深刻な問題を解消すべく、ロータリー理解推進月間の1月に開かれたものです。問題の1つはクラブレベルにおけるロータリー情報の不足であります。そしてもう1つは一般社会の、ロータリー及びその会員の「起我の奉仕」に対する献身についての理解の不足であります。これらの事について後日皆様と一緒に勉強して、理解を深めたいと思っております。

ここで悲しいお知らせをいたします。当クラブ会員加藤実君の御長男峰正君が亡くなり16日に私と梨本副会長の2人で告別式に参列して参りました。本日ただいま故人に対し黙とうをささげたいと思います。

<黙とう>

本日の卓話は三条RC堀川政雄さんの「交換学生について」と伺っております。ロータリアンとして大先輩の堀川さんの卓話を期待しておりました。宣敷くお願い申し上げます。これで本日の御挨拶といたします。

幹事報告： 平松幹事

◇新入会員追加とファックス番号を記入した会員名簿のプリントを配布しておきました。

◇加藤実会員の御子息が15日に逝去されました。慶弔規定に基づいて会長、副会長が弔問させていただきました。

三条北RCゴルフ同好会：

冬季遠征ゴルフコンペ御案内

出発 2月3日(木) PM5.00 燕三条駅集合 <時間厳守>

プレー日 2月4日(木)

宿泊 磯部温泉 磯部ガーデン

ゴルフ場 妙義スプリングスカントリークラブ

群馬県甘楽郡妙義町大字菅原2678 TEL 0274-73-3801

ニコニコBOX： 7口 ¥8,000-

堀川政雄君 (三条RC) 思いもかけずの卓話で恐縮しております。よろしくお願ひします。

斎藤弘文君 (三条RC) 今年1年よろしくお願ひ致します。

伊藤広一君 (SRC) 新年初めてのマークアップです。本年もよろしくお願ひ申し上げます。

樋口金占君 堀川さん、本日は卓話をありがとうございます。どうぞよろしくお願ひ致します。
平松利朗君

山崎勲君 堀川さんの卓話が聞けなくて残念です。あとで聞かせて下さい。

河井増雄君 堀川さん本日の卓話ありがとうございます。

鈴木英友君 先日、長女が市民かるた大会に優勝いたしました記念に。

卓話：「交換学生のこと」三条ロータリークラブ会員 堀川政雄君



私はこのクラブの創立時三条RCで、第256地区の交換学生の委員長をやっておりました。ロータリークラブの交換学生申し込み順位は新設クラブが優先ですので、北クラブは第1位と思います。私の話がそれに少しでも参考になればと思いまして本日の卓話に交換学生のことを取り上げた次第です。委員を4年間やっておりましたが、この仕事は私がロータリアンとして、肌で感じた喜びの1つを与えてくれました。私は11年間ロータリーのメンバーですが肌で直接感じた初めての喜びでもあり、非常に感激いたしました。それは、結論から先に申し上げますと、日本から外国へ行った留学生が1年間の留学生活を体験して帰って来ると必ずといっていい程みんな良くなっているのです。この帰って来た留学生と再会する時、この時に本当に良かったなとロータリアンとしての喜びを肌に感ずる時です。例ですが新潟からの申請があった女の学生が、委員会では1年間の留学生活に耐えられない判断した程ひ弱な感じの子でしたが、1年後帰国した時に会った時にはこれがあの子かという程積極的に変わっており、認識を新たにした次第です。これは何が原因かと考えてみると、1つのファクターとして日本教育のあり方を

あげる事が出来るかと思います。それは日本の親は子供を棒の中に押し込める様なところがあり、それからはみ出る事は悪い事だと思っている様な風潮があります。しかしアメリカでは子供の目指す事を親がバックアップして、子供が自覚と自意識を持って考えてゆく様に教育するという違いがそうかなと思う次第です。こういう事から、日本人はもっと変ってもいいのではないか、まして田舎っけの三条モンはもっともっと変って良いのではないかと考えております。日本の教育のあり方、親の教育というものは、もっと視野を大きく、子供を後押しする様な方向に行ったら良いのではないかと思っております。交換学生には2つあります、1ヶ月間の夏季交換学生と1ヶ月間の留学生活体験の留学生とあります。新潟県は群馬県とくらべ申請が非常に少ないので現状です。新潟県では新潟市のRC以外では三条RCと十日町RCが送っただけであります。皆様もチャンスがあつたら、機会を生かし国際的視野と感覚を身につけ、地域社会に尽くす人を育てる事が出来ればロータリアンとしての喜びを体験できるのではないかでしょうか。又委員会を通じて、新潟県はもちろん群馬県のロータリアンと非常に仲良くなった事も非常に有難いと思いました。三条市と三条に住む人の活性化を促す1つの手段として、国際感覚を身につけた人を育てる事をロータリアンがお手伝い出来れば喜ばしい事だと考えます。最近では情報化時代といわれてますが、数多くある情報の選択と、その質の違いを見極める事が企業の中では必要な事ではないかと思います。地方の企業としては、特定の情報の中で結論を見い出すのではなく、国際的な情報視野の中でその選択と質を上げる事が、地方企業としては今後を生きる為に必要ではないかと思います。その結果、三条の活性化が計られればと思っております。先進国、後進国等の差は教育の差ではないかと思います。そういう意味でも国際感覚を身につけられる教育が必要で、そういう人が増える事が地域の活性化につながるのではないかと思います。皆様方の家族の御子様にもそのチャンスがあります。大いに利用すべきでないでしょうか。その為には学校の理解も必要で、学校・親の理解の上にRCがお手伝いする様な形になろうかと思います。是非皆様方の御理解と御協力をお願い申し上げます。本日は御清聴有難うございました。

「新潟県情報セミナー」に参加して

広報委員長 村山誠一

1月17日に新潟グランドホテルで開かれたこのセミナーに我がクラブから樋口会長以下4名が参加し、朝9時30分から昼食を含め午後4時迄色々とお話しを伺ってきました。その一端をお知らせいたします。私は広報委員長という立場で出席し、午後の分科会では、この人達のグループに出席

余裕金・満期金はひとまず

ホーム財テクの主役 中期国債ファンド

新和証券 三条営業所 電話 (0256) 34-2151 (代表)
FAX (0256) 35-5445